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この会報は、地球環境保全に考慮し再生紙を使用しています。

１．例　会………〈司会：プログラム委員会〉
　12：28	 １．チャイム

　12：30	 ２．点　鐘 ……〈会　長〉

	 ３．開会宣言

	 ４．国歌斉唱

	 ５．ロータリーソング斉唱……奉仕の理想

	 ６．講師・ゲスト並びにビジター紹介

	 ７．食　事

　12：45	 ８．会長挨拶並びに会長報告

	 ９．お祝い

	 （誕生日祝・結婚記念日祝・入会記念日祝）

	 10．幹事報告

	 11．出席報告

	 12．委員会報告

	 13．ニコニコボックス報告

	 14．次週並びに次々週のプログラムの予告

	 　（３／９）……創立記念例会

	 　　卓話　「170年の伝統に生きる“創造”と

“継承”」

	 　　講師　西川流家元

	 　　　　　　西川　千
かず

雅
まさ

様

（紹介者　杉浦世志朗 会員）

	 　（３／16）……休　会

（クラブ定款第６条第１節（c））

　13：00	 15．本日のプログラム

	 　　卓話　「2015年日本経済アベノミクスの

行方」

	 　　講師　ニッセイ基礎研究所

	 　　　　　　チーフエコノミスト

	 　　　　　　　　矢
や

嶋
じま

　康
やす

次
ひで

様

（紹介者　塙　　栄一 会員）

	 16．謝　辞

	 17．点　鐘……〈会　長〉

	 18．閉会宣言

　13：30	 19．散　会

出 席

会員総数　94名　　出席免除　23名

出席義務者＋免除者の内例会出席者　88名

欠　席　６名　　出席率 93.18％

前々回（２／16）の修正出席率 100％

会 長 報 告

１）吉原孝彦会員が東京サンライズ汐留ロータリーク

ラブに出席され、バナー交換してまいりました。

幹 事 報 告

１）３月９日月曜日NPO法人のパンドラの方々がホ

ワイトデーの商品販売にみえます。ご協力頂ける方

はよろしくお願いします。

委 員 会 報 告

●雑誌委員会

１）ロータリーの友に、刈谷RCバンド結成10周年記

念ライブ開催の記事が掲載されました。

会 長 あ い さ つ

杉浦　芳一

　今日は加賀百万石金沢城と兼六園

のお話です。

　初代前田利家が秀吉軍の先鋒とし

て柴田勝家を敗り、秀吉より能登と

加賀を与えられたのが始まりで1583

年の事です。

　利家は若い頃から織田信長の親衛
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隊として活躍し、秀吉夫妻とも家族ぐるみの付き合いが

あった。子供のいなかった秀吉に利家・まつ夫妻は娘の

豪（のちの宇喜多秀家の妻）を養女としてあげました。

　まつは11人の子供（男２人・女９人）を生みましたが、

長男利長が二代藩主となり、1598年秀吉が、1599年父前

田利家が亡くなった翌1600年に関ヶ原の合戦がおきてし

まった。

　もし、利家がもうすこし生きていたら徳川家康は天下

を取れたか？

　関ヶ原では二代藩主前田利長は東軍に味方して加増さ

れ120万石の外様一番大名として明治まで300年間金沢を

守り続けました。

　ただ徳川家からは常に難くせをつけられて歴代藩主は

幕府の目を気にしながらお家を守る事に腐心しました。

母まつを江戸に12年間人質として差し出したり、三代藩

主利常には二代将軍の妹を妻に、四代藩主光高には水戸

光圀の姉を妻に迎え、徳川家との血縁をたよりに前田家

の安泰を計ったのです。

　兼六園は五代藩主前田綱
つな

紀
のり

が1676年から作り始め、幕

末の13代藩主前田斉
なり

泰
やす

の時に現在の回遊式庭園ができあ

がりました。

　古都金沢の文化は前田家の努力により守られてきて今

日まで続いているのです。

喜 寿 の お 祝 い

小林　祥浩 会員

お 祝 い

３月の会員の誕生日…※霜出倶弘、※小林祥浩、大竹

憲治、水越彌生、三品康雄、加藤真治、内藤昇、野村

紀代彦、豊田浩正、神谷強、角谷広高、加藤英樹、牧

野健一会員。

配偶者の誕生日…竹内香子（一正）、酒部満子（正博）、

久米直美（博明）、馬場弥生（理好）、加藤節子（正則）、

毛受清美（豊）、加藤美奈子（貴紀）、加藤由美子（英

樹）、山下美和（雅則）様。

結婚記念日…内藤耕造、野村重彦、中村美智雄、加藤恒

治、橋本恭典、今村順、下谷敏朗会員。

３月度入会記念日…坂　茂、原田光二、岡本巧、出口達

也、稲垣俊彦、中川耕児、佐野彰彦、都築浩介会員。

※印は、喜寿の方々です。

卓 話

「2015年日本経済アベノミクスの行方」
ニッセイ基礎研究所　　　　　　　　　

チーフエコノミスト　矢嶋　康次 様

　私は現在このような仕事を20年以

上やっておりますが、大学時代は東

京工業大学でセラミクスの超電導の

研究をしていました。刈谷のモノづ

くりのレベルには大変感銘を受けて

おります。

　本日は①アベノミクス②原油相場

③2020年の先にある「本当の問題」についてお話します。

　まず①アベノミクスですが、第一次政権時と違い政治

的安定度が抜群です。今まで動けなかった根本政策に動

きが出ています。日銀と内閣のベクトルもそろっており

株価浮揚を実現してきました。３月末にかけ更に株価を

あげようと政策投資が行われるでしょう。また、安倍総

理は野党時代に大きく人脈を広げ、政策課題の再整理に

励みました。現在のブレーンはそのころの方が多いです。

雇用も全体として改善しています。但し、東京都や愛知

県のような競争力があって魅力のある中核地域に雇用が

集まる一方、北海道や新潟など地方の人口は都市部に流

入し、中核都市と地方の差が大きくなっています。これ

は「雇用改善」という政策の初期としてはやむを得な

い現象ですが、今後手立てを講じないと地方が大変なこ

とになります。そこで今年の目玉は「女性活躍」「地域」

となっています。ピケティ氏の「貧富の格差」が話題に

なっていますが、日本では米国のように上位１ %皆が

ジェット機を買うほど更に富が集中するというより、若

者を多く含む「貧困層の拡大」が貧富の差を広げている

といえます。今年はTPPも追い風となり日本経済は順

風だと思います。リスクとして7年ごとの ITバブル崩

壊（2001年）、リーマンショック（2008年）という循環

説を言う人がいますが、自分は大丈夫だと思っています。

　次に②原油相場ですが、これは意見が分かれるところ

です。現在の原油安の原因も「サウジアラビアによる

シェールオイル潰し」とか「欧米によるロシア叩き」と

か「中国経済の減速」とか色々見方が分かれていて、ど

れを重視するかによって、「45ドル現状維持」「100ドル

超過」「20ドル」と予想も分かれます。商社の方々など

は「中東では5ドルでも生産可能」と言っています。個

人的には年末70ドル位と思います。あと２か月もすると

予想価格が落ち着いてくるでしょう。日本にとっては現

状維持程度がいちばんいい状態で、あまり価格が崩れる

と日本経済だけ見れば良いようでも世界の政情不安が大

きくなり輸出等でマイナスとなります。

　最後に③2020年の先にある「本当の問題」です。昨年

成立した「地域医療介護法」は本格政権ゆえに「本当の

問題」を提起したと言えます。全国地域・地方で在宅介

護で最期を看取れる地域医療介護体制を作ろうという、

気高い理念による法律です。このために2025年までに
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150万人もの地域介護要員増が必要となりますが、地方

から都市への人口流入が続く中で自然体では絶対に不可

能です。でもこの「本当の問題」提起を解決しない限り

地方の社会インフラが崩壊し、日本経済の持続的発展が

難しくなります。地方弱小市町村が崩壊します。このた

め私は、規制緩和や税優遇、特区等により在宅介護ビジ

ネスの起業を促し、切磋琢磨する中で民間投資の成功の

広がりを作らないといけないと唱えています。残念なが

ら政治家先生の関心が薄く、2020年までの様々な景気対

策プランに比べると「本当の問題」議論は盛り上がって

いません。

　以上、①アベノミクスは今年の経済については順調、

②原油は予想格差が大きいが年末70ドルを予想、③2025

年の地域医療介護体制の問題提起は日本経済・地方の持

続的発展の根本問題、と考えます。御清聴ありがとうご

ざいました。


